



丸子中央小だより

# 夢は羽ばたく

令和3年度 第3号

2021.6.8

上田市立丸子中央小学校

(文責:教頭 小山俊樹)

「知りたい気持ちは夢につながる」 5月19日 ~校長講話より~

5月5日の信濃毎日新聞に、このような記事がありました。「カブトムシは夜行性…じゃない場合も…」一般的にカブトムシは夜活発に行動すると言われていますが、埼玉県の小学6年生の男の子が、自分の家の木に昼間もやってくるカブトムシのことが気になり、カブトムシの観察を始めたそうです。その結果のまとめが、なんとアメリカの「エコロジー」という生態学専門誌に載ることになったそうです。

大人に負けないぐらいの発見をする小学生の記事を読んで、ふと思い出したことがあります。「旅する蝶々アサギマダラ」のことです。私は以前、長野県の山ノ内町の学校につめていて、その学校は遠足で志賀高原に行きます。その志賀高原でこの蝶々出会いました。初夏の志賀高原ではよくこの蝶々を見ることができます。なぜ「旅する蝶々」と呼ばれるのかというと、渡りをするからです。「渡り鳥」という言葉を聞いたことがある人もいますね。長い距離を移動することを「渡り」といいます。アサギマダラは海をこえて移動する蝶々なんです。なぜ「渡り」をする蝶々だとわかったのでしょうか。それは、こんな調査があったからです。まず、羽に見つけた人の名前や日付、場所をマーキングしておきます。次に見つけた人がどの場所でこの蝶々がいたか確認します。こうして、この蝶々が好きな人が協力して旅のルートを調べるのでです。

アサギマダラは、日本を旅するだけでなく、外国の台湾から2000kmぐらい海を渡って日本にくることもあるそうです。1981年、初めて旅をしていることを発見した人たちの中には、小学4年生の男の子もいました。きっとこの男の子たちも蝶々が好きで、蝶々のことをもっと知りたいと思ったのでしょうか。

アサギマダラは、なぜボロボロになりながらも危険な旅をするのでしょうか。過ごしやすい涼しい場所をもとめてなのか、卵を産む好きな場所があるのか、蜜を吸うお気に入りの花が咲いているからなのか、はっきりとはわかっていません。

それを調べようとたくさんの人人がマーキング調査を続けています。アサギマダラの謎を解き明かすことを夢みて蝶々の観察をしているのでしょうか。いつかそのことを小学生が解き明かすかもしれません。

カブトムシの発見をした小学生も、アサギマダラの発見をした小学生も、「もっと知りたいな」という小さな願いからのスタートです。知りたい気持ちは夢につながるかもしれません。

ふとした疑問や知りたい気持ちをみなさんも大切にしてください。



## ——土曜参観・PTA講演会——

5月22日(土)に、土曜参観・PTA講演会を行いました。支部ごとに時間を区切っての短時間の参観でしたが、大勢の保護者の皆様にご来校いただきました。PTA講演会では、理学療法士の小林亮太さんにおいでいただき『子どもの姿勢と身体みがき』という演題でご講演をいただきました。身体みがきは、本校で毎朝取り組んでいる活動です。集中力・体力アップを目指して、今後も続けていきたいと思います。



## ——PTA 作業——

今年度は、コロナ対応のため、6月は6年生の保護者の方に、9月は1年生保護者の方にPTA作業にご協力いただくことになりました。校内の草刈りや枝払い、プール清掃をしていただきました。おかげで、快適な環境で学習ができます。ありがとうございました。



## 今後の学校行事予定

期日	行事等	内容・コロナ対応等
6月18日(金)	校内音楽会	学年ごとの入れ替え制
6月21日(月)	プール開き	放送で行う
6月29日(火)・30日(水)	高原学習(5年)	感染警戒レベルによって宿泊するか検討
7月6日(火)	低学年参観日	学級懇談会 参観は支部別に分けて実施
7月9日(金)	高学年参観日	学級懇談会 参観は支部別に分けて実施
7月21日(水)	1学期終業式	感染レベルによって実施の仕方を検討

## 【登下校時の熱中症予防・コロナウイルス感染症予防】

### ○ヘルメットについて

交通安全のため、学校としては、低学年はヘルメットでの登下校をお願いしたいと考えます。ただし、6月14日(月)から10月8日(金)の期間は、保護者の方の判断で、帽子を使用することも可とします。なお、高学年は必ず帽子をかぶるようにお願いいたします。

### ○マスクについて

人との距離を確保できる、会話を控える等、飛沫による感染リスクが抑えられる時は、マスクを外してもよいです。

### ○傘の使用について

傘を使っての熱中症予防・コロナ対策も可能です。傘は日傘でもよいです。ただし、子どもたちは、晴れた日の傘の扱いに慣れておらず、扱い方に心配な面があります。学校でも指導しますが、ご家庭でも扱い方についてご指導ください。

### ○ネッククーラー・タオル等の使用について

登下校で使用できます。子どもたちが扱いやすいものをお願いいたします。また、学校で保管しておくための袋をご用意ください。

## 【スクールバスの発着場所が変わります】

6月21日(月)より、下校時のスクールバスの発着場所が、現在の校庭内から、まるこ保育園内バス回転場所(本校北校舎横)に変わります。これは、より安全な児童の乗降や学校施設保全のためで、まるこ保育園の建設当初から計画されていたことによるものです。

特別日課を除き、年間通じて15:10・16:00前後に、校庭東側の道路をスクールバスが通ります。通行の際は、十分お気を付けください。

## 【一人一台端末機(Chromebook)の活用が始まります】

GIGAスクール構想をうけ、上田市より全児童に配付された端末機 Chromebook。各学年で、その利用が始まっています。今後、様々な教科やドリル学習等で幅広く活用していく予定です。